
  

広 聴 特 別 委 員 会 

 

日 時  令和３年４月１３日（火） 

午後１時 

場 所  第１委員会室 

 

付議事項 

 

 １ モニター意見について 

 

２ モニターアンケートについて 

 

３ その他 

 



 

令和３年１月２６日付 市議会モニター：樋口晋也 

                            

モニターからの意見 担当委員会 

 

  広聴委員会を見て 

 １月２６日の広聴特別委員会で「お知らせ」として、職務以外の意見は掲載しない旨の案内が出されること

が決定されました。これはただ単に委員長の指導力不足を露呈するもので、今さら全員に知らせるのは情けな

いと考えます。最初に説明していることです。議会のルールをルールとして、毅然と対応することが議会とし

て求められていると考えるが、いかがか。 

 

 

新しい市議会モニター

から強い要請があり、

より丁寧な対応をさせ

ていただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

令和３年１月２８日付 市議会モニター：樋口晋也 

 

モニターからの意見 担当委員会 

 

  モニター意見の配布について 

 モニター意見の取扱いは機関決定され、その手順によって進められております。そのことに異議はありませ

んが、提出のタイミングにもよりますが、モニターの意見が提出されてから、議員各位に配布されるまでにタ

イムラグが発生しているようです。 

 モニター意見の配布については、議員に対して随時渡されるようなルールが良いのではないでしょうか。 

 

 その理由として 

１．まとめてモニターの意見を受け取った場合、数が多いときにしっかりと読めないことがあり得ること。 

２．委員会を見ての意見などは、議員が記憶のある間に読んでいただくことで、より理解が深まる可能性が強

いこと 

３．モニターの意見についての検討には一定の時間が掛かります。これはしようがないことですが、内容によ

っては速やかに検討を要するものや、議会として実行できることもあるかもしれません。そういった情報を取

りこぼさないためにも、タイムリーな周知を行う必要性があるのではないか。 

 

 

貴重なご意見ありがと

うございます。 

今後は、モニターの意

見を随時、全議員に配

布します。 

 

 

 

 

 

 

 



Ⅱ．議会ホームページについて、ご意見をお聞かせください。 

１．「市議会の案内」について  

・放映や録画の視聴サイトへのアクセスが分かりづらい。先頭画面から直接入れる

と嬉しいです。 

・もっともっと市民が興味・関心を持つよう、みやすいＨＰにして下さい。 

 

２．「市議会議員の紹介」について 

・各議員さんの市議会に対する想いや、議員としての目標などを聞かせて頂きたい

です。 

・会派別名簿又は別でも良いので会派理念を出して下さい。何を目指す集団か、わ

かりません。 

・会派のスローガン、目標等、めざす方向性等の記載があれば良いかと思う。他の

項目は良い。 

 

３．「本会議・委員会等」について  

・質問中に、質問の意図を分かりやすく盛り込んでほしい。答弁について、主とし

て各課長が行っているが、これでいいのですか？ 

・「傍聴に行こうか」と思う人は、「日程」のページを見ると思います。そこに、

「誰でも傍聴できる」旨、明記しては、どうでしょうか？（他の全てのページを見

た訳ではありませんが）そのような記載は、目に付きませんでした。 

 

４．「市議会の情報」について 

・「議会提出による政策条例」の実績が皆無であるのは、残念です。国会も、同様

の傾向かと思いますが、、、。 

 

５．「市議会の広報広聴」について 

・「議会モニター」制度は、大変良いと思いますが、年に十数名では、広がりに限

界があります。市内の中学校の生徒会メンバーを、各学期、少なくとも年一回、議

会見学に招くというのは、どうでしょうか？ 

 

７．「新着情報」について 

・委員会開催等日々の内容をカレンダーまかせでなく、ここにも出して、ＰＲした

方が良いと思う。又、モニター会議や視察等、ここに出してほしい。 

 

９．「議場中継」について 

・委員会同様にすぐにＵＰできるシステムに変更したら？ 

・放映や録画の視聴サイトへのアクセスが分かりづらい。先頭画面から直接入れる



と嬉しいです。 

 

10．「委員会室中継」について  

・今回のアンケートとは関係ありませんが、モニターになって色々な委員会をイン

ターネットで見るようになりました。最近違和感を感じる事ですが幾つかの委員

会の中で議会運営委員会のみは、少し性格が違った様に見受けられます。議会運

営委員会は他の委員会と同じ様に公開していますが、全て公開すべき所と公開を

する必要が無い所があるのでは無いかと違和感を感じる所がありました。この違

和感は、私のみが感じるものでしょうか。 

・放映や録画の視聴サイトへのアクセスが分かりづらい。先頭画面から直接入れる

と嬉しいです。 

※その他、議会ホームページについて、お気づきになった点等ありましたら、ご記

入ください。 

・ＰＣからは画面も大きく見やすかったが、フェイスブックとかユーチューブにな

ると高齢者は苦手です。良くまとめてありますが、もっともっと簡単に見ること

ができるようお願いします。 

 

Ⅲ．議会フェイスブックについて、ご意見をお聞かせください。 

１．内容について 

・事務局まかせ？ちゃんとしたら、どうでしょうか。もちろん事務局がＵＰするこ

とが悪いわけではありませんが議会として、もっと活用してほしい。 

 

Ⅳ．議会報告会（議会カフェ）について、ご意見をお聞かせください。 

２．報告会の内容について 

・議員の中には間違った説明を平気で言っても修正しない議員に対して違和感を感

じます。 

・報告が中心になるかと思うが、住民の意見もしっかり吸い上げて下さい。 

 

３．報告会の開始時刻について  

・子育て家庭からの参加者が増えるような時間帯の検討をお願いしたい。 

 

５．報告会の開催場所について 

・たまには、サンパークでやってみたら？（昼間） 

・参加される議員の活動日・時間に余裕があれば、自治会館等の活用を検討されて

は如何でしょうか。 



・いろいろご苦労いただいているが、もっと小さい単位で老若男女集えるように、

自治会単位が良いのでは。（議員さんは大変ですが） 

※その他、議会報告会について、お気づきになった点等ありましたら、ご記入くだ

さい。 

・一般参加者の固定化が進まないような工夫について検討されては如何でしょうか。 

・自治会関係、女性会、老人会等の参加が予想される。若者や子育て中の方が参加

しやすい工夫が必要。（例えばＰＴＡの会、自治会の総会、会議の時）アンケー

トを拝見しても６０代、７０代、男性がほとんどですね。 

・開催日時は午前中や休日等の普段と違う時間で実施してみてはどうでしょうか。 


